

En particulier, une importante activité légale du Parti : les campagnes électorales, est inconcevable autrement que par un travail local vigoureusement mené.

Mais cette mise en lumière du travail local a un peu noyé dans l'ombre l'importance du travail d'usine et syndical. Il ne s'agit pas aujourd'hui de faire le même mouvement inverse, mais en combinaison avec le travail local, redonner toute sa place au travail d'usine. Et celle-ci doit être très grande.

Tout milite en faveur d'une telle orientation et il n'est besoin de convaincre personne sur sa justesse et sa nécessité : Pour devenir les dirigeants de la classe ouvrière, on peut s'adresser à elle de l'"extérieur" mais il faut être physiquement avec elle à ses côtés et à sa tête dans ses luttes. De plus, pour une vie saine du Parti et la véritable formation de cadres prolétariens, une réelle orientation est indispensable.

A ces raisons générales, s'en ajoute une aujourd'hui qui pousse vigoureusement dans le même sens et qui nous impose une réalisation rapide.

Nous sommes à la veille de luttes revendicatives de la classe ouvrière; le Parti devra participer au premier rang à ses luttes, prendre ouvertement le rôle de meilleur défenseur des revendications prolétariennes. Il ne suffira pas que le Parti joue ce rôle sur le plan littéraire extérieur, mais aussi par la présence et la lutte de ses militants dans les usines et dans les syndicats.

Pour réaliser cette orientation, trois voies essentielles : le syndicat; la conquête de nouveaux militants dans les usines; l'envoi systématique de militants dans les usines.

Ces trois moyens doivent évidemment être combinés entre eux, de même que doit être combiné le travail d'usine avec le travail local. Celui-ci doit servir de base pour faire le siège de telle usine par tous les moyens de propagande et d'agitation (tracts, réunions à la sortie, conquête sur la base locale d'ouvriers travaillant dans un autre secteur.)

Le travail syndical prend une très grosse importance dans cette orientation. La constitution d'une opposition syndicale est décisive. Par elle, le Parti peut jouer un rôle réel; son influence s'approfondira. Enfin la voie de l'opposition syndicale sera pour un grand nombre de militants des grandes organisations, le chemin permettant le passage à la IV^{ème} Internationale.

Il faut insister sur ce dernier point. Jusqu'à aujourd'hui, notre recrutement s'est surtout effectué parmi des éléments, soit des vieilles générations existantes, soit parmi des jeunes. Nous n'avons en fait pour ainsi dire pas encore mordu dans la génération qui actuellement forme l'avant-garde militante. Notre retard dans la légalisation et notre inexpérience y sont pour quelque chose. Mais il ne faut pas oublier que les éléments de cette génération sont politiquement les plus incultes et surtout les plus attachés à leurs grandes organisations. L'expérience de la trahison de celles-ci, tout en se faisant dans le domaine de la politique générale, se fera pour beaucoup à travers la lutte revendicative. Le travail de construction d'une opposition syndicale, sans perdre de vue un seul instant, son importance en tant que tel, doit être sans arrêt envisagé comme un moyen de faire faire leur expérience aux militants ouvriers et de les faire adhérer à notre organisation.